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N i e d e r s c h r i f t 

 
der 75. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des  Ausschusses für 
städtische Bauangelegenheiten und Vergaben nach der  VOB, VOL 
und HOAI am 22.05.2008  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
Ort:    Ratshof, Raum 107, Marktplatz 1, 06100 Hall e (Saale) 
 
Zeit:    16:00 Uhr bis 16:35 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  

 

Anwesend sind:  
 
Herr Joachim Geuther CDU  
Herr Frank Sänger CDU  
Frau Franziska Godau DIE LINKE. anwesend ab 16.03 Uhr 
Herr Uwe Heft DIE LINKE. anwesend ab 16.10 Uhr 
Frau Frigga Schlüter-Gerboth DIE LINKE.  
Herr Johannes Krause SPD  
Herr Michael Zeidler SPD Vertreter für Herrn Koehn 
Frau Brigitte Thieme GRAUE  
Frau Elke Schwabe WIR. FÜR 
HALLE. 

anwesend ab 16.05 Uhr 

Herr Tom Wolter MitBürger anwesend ab 16.05 Uhr 
Frau Martina Hesse Verw  
Frau Antje Prautzsch Verw  
Frau Sieglinde Voigt-Kremal Verw  
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Entschuldigt fehlen:  
 
Herrn Gernot Töpper CDU  
Herr Gottfried Koehn SPD vertreten durch Herrn Zeidler 
Frau Sabine Wolff NEUES 
FORUM 

 

Herr Dr. Thomas Pohlack       Bürgermeister  
 
 
 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 24.04.2008 
  
 4.  Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
  
 5.  Vorlagen 
  
 5.1.  Baubeschluss Umgestaltung Zentraler Omnibusbahnhof Ernst-Kamieth-Platz, Projektteile 

Hochbauliche Anlagen und Verkehrsanlagen 
Vorlage: IV/2008/07045 

  
 6.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  Anfragen von Stadträten 
  
 8.  Beantwortung von Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
  
 10.  Mitteilungen 
  
 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

 
Der Vorsitzende, Herr Krause, eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest 
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zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

 
Abstimmungsergebnis:  
 
6 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltung 
 
einstimmig z u g e s t i m m t  
 
Beschluss:  
 
Der Tagesordnung wird zugestimmt. 
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 24.04.2008 

_________________________________________________________________________________ 

 
Abstimmungsergebnis:  
 
5 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
einstimmig z u g e s t i m m t  
 
Beschluss:  
 
Der Niederschrift vom 24. 04. 2008 wird zugestimmt. 

 

 

zu 4 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung g efassten Beschlüsse 

_________________________________________________________________________________ 

 
TOP 3.1: Vergabebeschluss: FB 66-B-10/2008, Halle (Saale), Brücken über den 
Riebeckplatz im Zuge der B 6 – Erhöhung der Tragfähigkeit des Bauwerkes 34 (BA 4.1) 
Brückenbauarbeiten 
zugestimmt 
 
TOP 3.2: Vergabebeschluss: ZGM-L-Bü 03/2008 Los 1 und Los 2: Abschluss eines 
Rahmenvertrages zur Lieferung von Büromöbeln des Herstellers Palmberg und des 
Herstellers Märkische Büromöbelwerke Trebbin GmbH für die Fachbereiche und 
Einrichtungen der Stadt Halle (Saale) 
zugestimmt 
 
TOP 3.3: Vergabebeschluss: ZGM-L-Post 01/2008: Gewerbsmäßige Beförderung von 
Briefsendungen im Zusendungsbereich ganz Sachsen-Anhalt 
zugestimmt 
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zu 5 Vorlagen 

_________________________________________________________________________________ 

   

zu 5.1 Baubeschluss Umgestaltung Zentraler Omnibusb ahnhof Ernst-
Kamieth-Platz, Projektteile Hochbauliche Anlagen un d 
Verkehrsanlagen 
Vorlage: IV/2008/07045 

_________________________________________________________________________________ 

 
Die Vorlage vertreten Herr Heinz und Herr Bohmert vom Fachbereich Tiefbau / 
Straßenverkehr. 
Weiterhin sind Herr Ellinger und Herr Sabinarz vom Planungsbüro anwesend. 
 
Herr Geuther bemerkt, dass die Kosten zur Niederschlagswasserbeseitigung sehr hoch 
angesetzt sind und fragt nach, ob geprüft worden ist, eine andere preiswertere Variante zu 
finden. 
 
Ab 16.03 Uhr nimmt Frau Godau an der Sitzung teil. 
 
Herr Ellinger erklärt, dass eine weitere Variante zur Niederschlagsentwässerung nicht 
geprüft wurde, sondern die Entwässerung wie beim alten Busbahnhof vorgesehen ist. Eine 
durchlässige Oberflächenbeschichtung ist bei der hohen Belastung des Belages nicht 
möglich (Pflasterung scheidet ganz aus). 
 
Herr Sabinarz ergänzt, dass die Niederschlagsentwässerung durch die HWA GmbH schon 
einmal untersucht wurde und eine Versickerung bzw. andere Möglichkeiten nicht möglich 
sind. 
 
Ab 16.05 Uhr nehmen Frau Schwabe und Herr Wolter an der Sitzung teil. 
 
Auf die Frage von Herrn Geuther zum Straßenbelag für die Busse in Bezug auf die 
Verschmutzung durch Reifenspuren und Öl antwortet Herr Ellinger, die ursprüngliche 
Variante war eine Betonfläche in einem dunklen Farbton zur Vermeidung von Spurrillen. 
Diese Möglichkeit wurde verworfen. Es soll jetzt ein asphaltbefestigter Straßenbelag 
verwendet werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltung 
 
einstimmig z u g e s t i m m t  
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Beschluss:  
 
Der Vergabeausschuss empfiehlt dem Stadtrat folgenden Beschlussvorschlag: 
 
1. Der Stadtrat beschließt, den Zentralen Omnibusbahnhof Ernst-Kamieth-Platz, Projektteil 

„Verkehrsanlagen“ und Projektteil „Hochbauliche Anlagen“ (Modul 1 Unterstände 
Linienbusse, Modul 2 Lichtdach Hauptlaufzone, Modul 3 Membran-Dach, Modul 4 Warte-
Punkt) weiter zu planen und zu bauen. 

 
2. Der Stadtrat beschließt die über-/außerplanmäßige Verpflichtungsermächtigung im 

Haushaltsjahr 2008 in Höhe von 1.927.800 EUR in den Finanzpositionen 
2.6300.950000.034, 2.6300.959000.034 und 2.6300.941000034. 
Die Deckung erfolgt über die Nichtinanspruchnahme der Verpflichtungsermächtigung in 
der Finanzposition 2.6300.950000.043 in Höhe von 1.927.800 EUR. 

 
3. Bei einer absehbaren Kostenerhöhung von über 10 % ist unverzüglich ein modifizierter 

Beschluss einzuholen. 
 

 

zu 6 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

Beschluss:  

 
Es liegen keine Anträge vor. 

 

zu 7 Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

 
Herr Wolter fragt nach der neuen Satzung des Betriebsausschusses ZGM und wie mit den 
Vergaben in Bezug auf die Ausschusszuständigkeiten umgegangen wird. 
 
Herr Krause wollte sich in einem der letzten Betriebsausschüsse des ZGM des 
Sachverhaltes annehmen. Er entschuldigt sich dafür, dass dies noch nicht geschehen ist, da 
er dienstlich verhindert war und nicht an den Ausschusssitzungen teilnehmen konnte. Er sagt 
eine umgehende Klärung zu. 
 
Herr Wolter fragt nach, ob der Zugang zum Grünen Winkel trotz des IHK-Baues offen bleibt. 
 
Herr Sänger erklärt, dass der Bau des IHK-Gebäude im Planungsausschuss vorgestellt 
wurde und weiterhin ein Zugang zum Grünen Winkel bestehen bleibt. Die zukünftige Pflege 
der Grünanlage übernimmt auch die IHK. 
 
Ab 16.10 Uhr nimmt Herr Heft an der Sitzung teil. 
 
 

 

  



 - 6 - 

 

zu 8 Beantwortung von Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

Beschluss:  

 
keine 

 

zu 9 Anregungen 

_________________________________________________________________________________ 

Beschluss:  

 
keine 

 

zu 10 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

Beschluss:  

 
keine 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum:  

 

 

__________________________   ____________________________ 
Johannes Krause     S. Voigt-Kremal 
Vorsitzender des     Protokollführerin 
Ausschusses 


